

## EGLISE. Un service d'appel des jeunes du diocèse auprès des personnes isolées

Pendant le confinement, une trentaine de jeunes du diocèse téléphonent à des personnes malades, isolées, en Ehpad ou chez elles, pour rompre leur solitude.

Un service de mise en relation entre des personnes isolées du Jura et des jeunes du diocèse de Saint-Claude a été mis en place depuis le début du confinement. Il concerne aujourd'hui 27 jeunes pour 54 personnes isolées. Chaque jeune s'engage à téléphoner une fois par semaine à deux personnes isolées et à prier particulièrement pour elles.

« Quand nous avons entendu, le 23 mars, que le confinement allait être prolongé probablement tout le mois d'avril, on s'est dit les personnes « tiennent » en Ehpad parce qu'elles ont la visite de leur famille, des visiteurs du SEM et la rencontre avec le personnel bien sûr, mais c'est aussi important de garder un lien avec l'extérieur pour rompre la solitude », explique Régine Racine, responsable du service de l'Évangile auprès des personnes malades (SEM), qui a lancé cette proposition, avec Cédric Galoyer, responsable de la pastorale des

jeunes de l'Église du Jura. Ils se sont d'abord adressés aux jeunes qui auraient dû aller en pèlerinage à Lourdes à la fin du mois. Une trentaine ont déjà répondu à l'appel.

### Se mettre à l'écoute

« Il est encore possible de rejoindre cette initiative, sans nécessairement être un habitué de la pastorale des jeunes », explique Cédric Galoyer. Cinq jeunes non engagés dans la foi ont d'ailleurs voulu participer à cette mission en basant leur engagement sur le lien intergénérationnel et sur l'écoute.

Une petite vidéo d'aide est envoyée aux jeunes qui sont inscrits, leur expliquant comment se mettre au rythme de la personne. « Ce n'est pas la durée de l'appel mais la façon d'écouter qui compte », ajoute Régine Racine.

Les personnes qui reçoivent des appels des jeunes ont le plus souvent été contactées auparavant par les visiteurs du SEM ; ce sont eux qui habituellement visitent les personnes à domicile ou en Ehpad non hospitalier.

L'engagement des jeunes a reçu un bon accueil. « Nous avons eu quelques retours

des personnes contactées : cela leur apporte un sentiment de joie et un lien au

niveau de la foi. Ce contact peut être riche de partages d'expériences, qui soutient

l'espérance de nos aînés », ajoute Régine Racine.

Isabelle Renaut

## « Un cadeau du Ciel ! »

Stéphanie s'est tout de suite inscrite à ce service d'appel auprès des personnes isolées proposé par l'église catholique dans le Jura.

« J'ai eu la joie d'avoir un premier échange téléphonique ce matin avec une dame accueillie à l'Ehpad François d'Assise à Lons. Elle a dit que « ce coup de téléphone était un cadeau du Ciel, une grâce venue du Ciel ! ». N'ayons pas peur ! Quelques échanges très simples, un partage autour de son expérience à Lourdes ou dans notre travail, étude, simplement une oreille pour échanger... C'est une manière aussi de dire à ces personnes isolées "tu as de la valeur, tu existes aujourd'hui encore". N'hésitez pas à contacter Cédric pour oser cette mission, ça peut changer le quotidien d'une personne qui vit



« Quelques échanges très simples au téléphone peuvent changer le quotidien d'une personne en Ehpad », témoigne Stéphanie.

seule en confinement dans sa chambre d'Ehpad. Si ce n'est pas le coronavirus qui rend malade, la solitude, elle, peut le faire... »

> Les jeunes (lycéens, étudiants et jusqu'à 30 ans) qui veulent s'inscrire à ce service

auprès des personnes isolées peuvent encore le faire en envoyant leur demande par mail et leurs coordonnées téléphoniques à : [jeunes cathos39@eglisejura.com](mailto:jeunes cathos39@eglisejura.com)

### → Les petits gestes se multiplient...

> Toujours dans cette idée de rejoindre les personnes isolées, les services de catéchèse du diocèse ont mobilisé les catéchistes et les enfants des catés pour envoyer des dessins aux personnes âgées des Ehpad. A la maison de retraite François d'Assise, à Lons-le-Saunier, cela a pu être réalisé.

→ > Deux familles ont répondu à l'appel de la pastorale de la santé d'écrire aux 38 prêtres âgés du diocèse pour leur témoigner la prière des fidèles et la proximité fraternelle en ces temps difficiles de confinement et leur souhaiter une belle semaine sainte et de belles fêtes de Pâques.

→ > Le service de l'Hospitalité jurassienne a également écrit à tous les pèlerins-accompagnés qui devaient se rendre à Lourdes, probablement isolés, confinés... Une manière de semer du partage, de la Joie et surtout de l'Espérance en cette période pascale.

→ > A partager sur [eglisejura.com](http://eglisejura.com)